
PUBLICADO tiW Q]~.J:t
H{jJ

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS

ATA DA 2a SESSÃO DO 1° PERÍODO LEGISLATIVO DE 2019

Aos vinte e três dias do mês de janeiro do a110 de dois mil e dezenove, centésimo
septuagésimo quinto ano de Fundação da cidade de Petrópolis, no Salão Plenário da
Câmara Municipal de Petrópolis, às dezesseis horas e dezenove minutos, o Senhor
Presidente Vereador Roni Medeiros abriu a sessão e a suspendeu para reunião entre os
Senhores Vereadores. Às dezessete horas e oito minutos, o Senhor Vice-Presidente
Vereador Maurinho Branco a reabriu e a suspendeu novamente. Às dezessete horas e
trinta e oito minutos, verificado o quórum e havendo número legal, o Senhor Presidente
Vereador Roni Medeiros, declarou aberta a presente sessão com os seguintes dizeres:
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus e em nome do povo de
Petrópolis damos início aos nossos trabalhos. Em seguida, solicitou ao Senhor Secretário
"ad hoc" Vereador Maurinho Branco, que procedesse a leitura da ata anterior, da
correspondência e do expediente. Realizada a leitura da ata anterior esta restou
aprovada. Ato contínuo, solicitado pelo Senhor Presidente passou a leitura da
CORRESPONDÊNCIA: Comunicados n'": 0209/19 do Vereador Jamil Sabrá Neto;
0208/19 do Vereador Ronaldo Ramos; 0206/19 do VereadorMarcelo Lessa; 0205/19 do
Vereador Hingo Hammes. Relatório de Visitação do Palácio Amarelo do mês de
dezembro de 2018. EXPEDIENTE: Vetos GP nOs.:008/19 (CMP 0015/19), 1050/18
(CMP 4430/18) e 011119 (CMP 0048/19). GP nOs.: 1046/18 (CMP 4389/18), 062/19
(CMP 226/19). Projeto de Lei n": 4273/18 do Vereador Prof. Leandro Azevedo.
Reouerimento de Informacão ~o. A391 /10 da Vereadora Gilda Beatriz Requerimentos~ \J"lU 1111- .ll \J li.1 .L la'(av li •• '"t .L.ro v au Ia UH a LI alI.. "lU .1111 l o

nOS.:4364/18 do Vereador Prof. Leandro Azevedo; 0228/19 do Vereador Justino do RX;
0232/19 do Vereador Jorge Relojão. Indicações nOs.:4419, 4372, 4401, 4402, 4417,
4403, 4418, 4341, 4240, 4412, 4413, 4423, 4431, 4420, 4429, 4396, 4397, 4395, 4392,
4388, 4387, 4399, 4398, 4385 e 4386/18. Oficios GP nOs.: 025/19 (CMP 0125/19),
031/19 (CMP 0130/19), 1060/18 (CMP 4447/18),012/19 (CMP 0032/19), 026/19 (CMP
0123/19), 015/19 (CMP 0047/19), 063/19 (CMP 0225/19), 006/19 (CMP 0011119),
014/19 (CMP 0046/19), 001/19 (CMP 0005/19), 1043/18 (CMP 4367/18), 1047/18
(CMP 4394/18), 024/19 (CMP 0124/19), 027/19 (CMP 0122/19), 034/19 (CMP
A'1""~/lA' A~"1"9 fr<",,1P A1"O/19\ ln.~5110 fr<l\Kn 4A.,"/10, "6A/19 (nl\..Kn ""0/'1{'\\VILII ~), V-'-'/l "-LlV VILôl ), V~ / r o "-LlV.ll' '+..:U í o), V '+/1 LNU' L~ l~),

004/19 (CMP 0009/19),003/19 (CMP 0007/19), 002/19 (CMP 0006/19),005/19 (CMP
0010/19), 032/19 (CMP 0126/19), 055/19 (CMP 0182/19), 1056/18 (CMP 4432/18),
1042/18 (CMP 4366/18). Terminada a leitura do expediente, o Senhor Presidente passou
a palavra aos Senhores Vereadores inscritos para fazer uso da tribuna convidando assim
o primeiro Vereador inscrito: 1) LEANDRO AZEVEDO, LÍDER DO PSD - Iniciou a
sua fala cumprimentando a Presidência, os demais Vereadores, os funcionários da Casa,
o amigo Daniel, os presentes e os que assistem pelo Canal 98. Saudou os novos
Vereadores que iniciam os trabalhos em prol dos petropolitanos. Lembrou a todos que a
lei que trata da dupla função na jornada de trabalho dos rodoviários ainda tramita neste
Parlamento. Afirmou que trabalhará juntamente com o Vereador Marcelo da' Silveira,
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para que ela seja votada o mais rápido possível, pois só assim a justiça será feita em
favor dos profissionais e usuários do nosso sistema de transporte. Afmnou que o
Instituto de Cultura tem tratado os artistas de nossa cidade com descaso, pois desde o
Serra Serata que não é feito os pagamentos destes profissionais. Disse que isso
inviabiliza a cultura de nossa cidade. Falou ainda sobre os indícios de malversação do
dinheiro público na organização do Natal Imperial. Agradeceu aos Vereadores que
assínaram com ele o requerimento para a abertura da CPI deste evento. Reiterou que é
Vereador de toda Petrópolis e que não se furtará ao dever de fiscalização que o seu cargo
lhe impõe. Agradeceu à sua equipe, em especial ao assessor Júnior, que tanto lhe ajudam
no levantamento das necessidades de diversos bairros da cidade. Falou sobre a sua luta
para permanecer no seu mandato. Disse que está feliz no PSD e que é muito grato ao
PSB pela oportunidade de chegar à vereança. Agradeceu ainda ao Ex-Prefeito Rubens
Bomtempo pela ajuda em sua trajetória. Disse que a cada dia se prepara mais para
exercer a função de Vereador da nossa cidade. Falou que esteve em visita ao bairro Meio
da Serra e que comprovou a necessidade da construção de um muro de contenção na Rua
da Jaqueira para cessar a queda de barreira que venl prejudicando aquela localidade.
Encerrou se solidarizando com o bairro da Posse que sofreu com o deslizamento de
pedras. Agradeceu e despediu-se. Registre-se que o Vereador Maurinho Branco assumiu
a Presidência. 2) GILDA BEATRIZ, DO MDB - Iniciou a sua fala cumprimentando a
todos. Desejou boas vindas aos novos Vereadores que compõe esta Casa Legislativa.
Falou sobre a importância da instalação de uma CPI para a apuração dos absurdos
cometidos na organização do Natal Imperial. Afirmou que como Relatora desta
comissão fará de tudo para que o trabalho seja o mais transparente possível. Falou que a
atual Administração Municipal está cometendo as mesmas falhas que o Governo
anterior. Deu exemplo dos empréstimos consignados dos servidores municipais que
estão sendo descontados em folha, mas não estão sendo repassados às instituições
financeiras, causando grande prejuízo a essa classe. Falou que levará esta questão ao
Ministério Público, pois não é mais admissível este tipo de situação. Mostrou
documentos que comprovariam esta afirmação. Reiterou que continuará cumprindo o
seu papel de fiscalizar e denunciar o que estiver errado. Falou sobre as árvores
centenárias que vêm caindo nas vias de nossa cidade. Disse que cobra a avaliação delas
há tempos, pois há funcionário específico para esta tarefa em nossa administração e não
se deve esperar acidentes para a procura da solução de problemas. Lembrou que as
chuvas continuarão e que por isso também encaminhará esta questão ao Ministério
Público. Encerrou falando sobre o problema com os bebedouros nas repartições públicas
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de Petrópolis. Agradeceu e despediu-se. Registre-se que o Vereador Prof. Leandro
Azevedo assumiu a Presidência. 3) ANTÔNIO BRITO, I..,ÍnER no PRB - Iniciou a
sua fala cumprimentando a Presidência, os demais Vereadores, os presentes e os que~,
assistem pela TV Câmara. Também desejou boas vindas aos novos Vereador . Diss ""
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que esta mudança pode representar me1horias para toda a cidade. Lembrou que
divergências podem ocorrer entre os Parlamentares, mas que o bem comum não pode ser
esquecido. Desejou um feliz 2019 a todos petropolitanos. Falou sobre a CPI do Natal
Imperial. Disse que na qualidade de Presidente da Comissão de Cultura desta Casa, em
19 de dezembro passado, fez um infrutífero convite formal ao então Presidente do
Instituto de Cultura Leonardo Randolfo, para explicações à cerca das acusações feitas ao
Conselho de Cultura. Disse que muito tem que ser explicado e que por isso, agora ele
poderá ser convocado através da CPI. Lembrou que já havia afirmado que não é adepto
de abertura de CPI sem fundamentos, mas que vê realmente necessidade da criação desta
comissão para apurar possíveis irregularidades na organização deste evento. Falou que
um evento desta magnitude, que tanto traz recursos à nossa cidade, não pode sofrer
mácula de nenhuma natureza. Afirmou que averiguações de prováveis erros de
administração devem retroagir a outros mandatos para o bem da cidade. Encerrou
falando que a nova composição desta Casa dará mais fôlego aos trabalhos e que isso é
bom para todos. Agradeceu e despediu-se. Registre-se que o Vereador Roni Medeiros
reassumiu a Presidência. 4) MARCELO DA SIL VEIRA, DO PSB - Iniciou a sua fala
cumprimentando a Presidência, os demais Vereadores, os presentes e os que assistem
pela TV Câmara. Agradeceu a presença da senhora Ângela Alcântara, secretária estadual
do Movimento Popular do PSB. Disse que o problema da dupla função na jornada de
trabalho dos rodoviários não pode ser esquecido. Afirmou que cada vez mais isto vem
acontecendo em nossa cidade, aumentando muito o risco de acidentes. Falou que já
denunciou o grande risco de acidentes em ladeiras, quando é necessário o motorista
acionar o elevador de acesso dos deficientes. Disse que isto vem acontecendo no bairro
Dr. Thouzet e que se ocorrer algum acidente, a culpa recairá de forma injusta no
motorista. Afmnou que não deixará esta questão cair no esquecimento, principalmente
pelo possível risco do aumento do desemprego em nossa cidade. Falou sobre a greve
contra o élntigo sindicato da categoria. Lembrou que foi cobrador de ônibus dunmte 27
anos e que sabe da necessidade deste profissional para uma boa prestação deste serviço.
Deu exemplo de quando o carro quebra e que são eles encarregados de passar os
usuários para outro coletivo. Pediu urgência para a solução deste problema, pois os
rodoviários merecem respeito. Falou sobre a recente demissão de funcionários da fábrica
Ikinha. Lembrou que o emprego dá dignidade ao cidadão. Parabenizou a Vereadora
Gilda Beatriz pela propositura da criação de uma comissão para acompanhar a questão
das charretes. Encerrou falando sobre o sacrificio extra dos cavalos neste calor e que esta
situação deve ser resolvida definitivamente. Agradeceu e despediu-se. 5) RONALDO
P.....~MOS, DO PSB - Iniciou a sua fala cumprimentando o Presidente, os demais
Vereadores, os presentes e os que assistem pelo Canal 98. Agradeceu a solidariedade do
Vereador Prof Leandro Azevedo com o bairro da Posse, depois do deslizamento de
pedras que atingiu várias casas. Afirmou que apoia integralmente a CPI do Natal
Imperial. Lembrou que a questão da dupla função na jornada de trabalho dos rod viários
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foi discutida nesta Casa em 2014. Falou que apresentou projeto na ocasião para que ela
fosse proibida. Agradeceu a solidariedade de todos com o bairro da Posse, em virtude
dos deslizamentos. Informou que não houve vítimas neste acidente. Disse que esteve na
localidade com o Prefeito para que ajuda possa chegar às famílias atingidas. Elencou
algumas autoridades que se dispuseram ajudar. Falou ainda sobre a queda de árvores na
Estrada União Indústria que está levando grande risco de acidente grave. Afirmou que é
a COMDEP que tem a incumbência de resolver este problema. Lembrou que em 2007
fez representação ao MPF sobre este problema e que isso levou a uma ação civil pública
que resultou na obrigação do DNIT cuidar do trecho de Pedro do Rio à Petrópolis e o
DER de Pedro do Rio à Posse. Disse que nem assim as coisas aconteceram até que o
Presidente do DER fosse multado em 15 mil reais. Falou que pediu ao Secretário
Estadual das Cidades para ajudar a melhorar o estado calamitoso da estrada. Relatou que
a Prefeitura fez uma pequena parte. Afmnou que lutará para melhorar toda aquela
estrada para que as pessoas tenham segurança. Encerrou pedindo ajuda desta Casa para
que melhorias aconteçam, principalmente porque ela serve de escape do trânsito da BR-
040. Agradeceu e despediu-se. 6) JUS TINO DO RX, DO MDB - Iniciou a sua fala
cumprimentando a Presidência, os demais Vereadores, os presentes e os que assistem
pela TV Câmara e pela internet. Desejou boas vindas aos novos Vereadores que compõe
esta Casa. Disse que muitos dos acontecimentos desta legislatura são atípicos. Deu
exemplo de como assumiu o seu mandato e das demais mudanças na formação deste
Parlamento. Falou que muitas coisas precisam se adequar e que por isso pediu ao
Presidente que seja feita emenda ao Regimento Interno para que Vereador que assuma
de forma interina possa ser eleito para a Mesa Diretora desta Casa. visse que o Prefeito
está cumprindo o seu compromisso com os servidores, pois todos os salários estão em
dia e que agora está sendo acertado: férias, triênios e quinquênios. Afirmou que o
Prefeito lhe disse que o pior já se passou e que agora poderá dar mais atenção ao
funcionalismo. Lembrou que a área da saúde tem que ter prioridade. Disse que o
Hospital Alcides Carneiro está indo bem, apesar de atender pacientes de cidades
vizinhas. Falou que hoje os 54 postos de saúde do município disponibilizam de médicos
e que isso não acontecia em outros Governos, por isso parabenizou a senhora Fabíola
Heck. Afmnou que a saúde básica, que é a mais importante, está recebendo boa atenção
deste Governo. Falou sobre os investimentos no portal transparência da Prefeitura que
resultará em melhoria direta nos serviços à população. Disse que assinará a CPI do Natal
Imperial, pois acredita no Governo. Encerrou falando que a política mudou para melhor
e que isso refletirá na pasta da saúde e da educação. Agradeceu e despediu-se. Registre-
se que" Vereador Maurinho Branco reassumiu ~ Presidência Reaistre-se ~lnA~ que com'-" T •. "'" """ .I.. l\: ~u..1..1..""'-' .1.'-01 ~.i.. u...&... "" .l.Y-""'.I..J."'.I... bA............. .........1.....1..1.""-"'" ••••• '" .l..•...•.

a anuência dos Vereadores presentes a sessão foi prorrogada por 60 minutos. 7) JAMIL
SABRÁ NETO, DO PDT - Iniciou a sua fala cumprimentando a Presidência, os demais
Vereadores, os presentes e os que assistem pela TV Câmara. Lembrou a sua fala da '\'\\
sessão anterior, que relatou tudo aquilo que foi realizado no período em que esteve com

711 ~



ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS

Vereador. Disse que nos últimos 7 meses vem acompanhando os acontecimentos desta
Casa, principalmente os assuntos relativos à pasta da Cultura. Lembrou que denúncia de
pagamento irregular para banda local foi veiculado no RJ TV. Falou que o Natal
Imperial é um evento importante para a cidade, mas que a sua organização se tornou
qüestionável, pois há denúncias de irregülaridades. Disse que a saída do senhor
Leonardo Randolfo da administração da cultura antes do fim do evento é uma atitude
suspeita, pois houve a alegação de que ele iria participar de um contrato com a SONI
MUSIC, mas que esta gravadora se pronunciou contrariamente a esta afirmação. Disse
que o seu 10 ato foi assinar a CPI do Natal Imperial. Falou que está pronto para trabalhar
na apuração das denúncias de gastos excessivos deste evento. Disse que retoma a esta
Casa com a cabeça erguida e com humildade para trabalhar pela cidade. Encerrou
falando que jamais se eximirá do seu papel de Vereador, pois não pode manchar o bom
nome da sua família. Agradeceu e despediu-se. Registre-se que o Vereador Roni
-. x '1 • • T""!. ·1" ., ....•..T....... 1 '1 • '1:'T 1 • •~ 1rvreueiros reassurmu a rresmenCla. rxao navenuo mais v ereaoores mscrnos para uso ua
palavra, a Presidência passou à ORDEM DO DIA: Colocado em discussão e votação o
Requerimento de Informação nO.:0236/19 da Vereadora Gilda Beatriz. O Requerimento
foi aprovado com 13 votos. Registre-se a ausência do Vereador Mareio Arruda e do
Vereador Silmar Fortes. Colocado em discussão e votação o Requerimento n°.: 0233/19
da Vereadora Gilda Beatriz. O Requerimento foi aprovado com 13 votos. Registre-se a
ausência do Vereador Márcio Arruda e do Vereador Silmar Fortes. Colocado em
primeira discussão e votação o Projeto de Lei n°.: 327l/l8 do Vereador Maurinho
Branco. O Projeto foi aprovado com 13 votos. Registre-se a ausência do Vereador
Márcio Arruda e do Vereador Silmar Fortes. Colocado em primeira discussão e votação
o Projeto de Lei n°.: 3974/18 do Vereador Márcio Arruda. O Projeto foi aprovado com
13 votos. Registre-se a ausência do Vereador Márcio Arruda e do Vereador Silmar
Fortes. Registre-se que o Vereador Fred Procópio pediu Vista por 3 sessões do Projeto
de Resolução nO.: 2907/18 e com a anuência dos demais Vereadores o Projeto foi
retirado da Ordem do Dia. Colocado em primeira discussão e votação o Projeto de Lei
n'": 3763/18 do Vereador Maurinho Branco. O Projeto foi aprovado com 13 votos.
Registre-se a ausência do Vereador Márcio Arruda e do Vereador Silmar Fortes.
Colocado em discussão e votação única as Indicações n'". 3870, 3880 3884, 3889 e
3907/18 do Vereador Maurinho Branco; 3914/18 do Vereador Prof. Leandro Azevedo;
3868/18 do Vereador Fred Procópio; 3891/18 do Vereador Marcelo da Silveira; 3909 e
3910/l8 da Vereadora Gilda Beatriz. As Indicações foram aprovadas com II votos.
Registre-se a ausência do Vereador .TamilSabrá Neto, do Vereador Marcelo da Silveira,
AO \' ereador 1\Á&rr'lo à rruda p Ao \, ereador ç:,11rn~r Fortes Tprrnln~A~ ~ orAprY\ rio Ala pu "wI.1..,",,"U 1. J...Y..L".l.V..l.V J. l...i..l. ••••. "" uv ,. "".1."" V.l. U.l..1.J...l..L"~ ..L V..l.r..'\ooI • ~'-".I..l..J...l.JLl..l"u." "'" V..l.U-iIfIooIJ..J...J.." '\..t..1. '"

NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, o Senhor Presidente, às vinte horas e onze
minutos, declarou encerrada a sessão, convocando os Senhores Vereadores para a __
próxima sessão, dia vinte e quatro de Janeiro de dois mil e dezenove, às dezess.eis hor, \. '
com a ordem do dia que foi lida em sessão plenária. Escrevo, atesto e assino para faz l!
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constar, Leonardo Kienle Femandes, Asse or p a P cedimentos Públicos. Registre-se
e publique-se.
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